

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Ausschuss für Soziales, Integration und Generationen	08.06.2022
Rat	21.06.2022

Bericht über die Seniorengerechte Quartiersentwicklung

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Diese Vorlage schließt inhaltlich an die Vorgänger-Vorlage 50/022/2019/9 an.

Der 10. Runde Tisch in Gruiten fand am 01.06.2022 erstmals wieder in Präsenz statt. Die Moderatorin Frau Sendes konnte 16 Teilnehmer begrüßen. Vorherrschende Meinung war, der Runde Gruiten solle anlässlich des bevorstehenden Gruitener Dorffestes die Öffentlichkeit suchen und ein DIN A5-Handout drucken lassen. Hierauf solle eine kurze Zusammenfassung zur Entstehung und Anliegen des Gremiums sowie die darin vertretenen Organisationen und Vereine zu erkennen sein. Auch die hiesige Presse solle eingebunden werden, um den Bekanntheitsgrad zu steigern und weitere interessierte Mitstreiter zu gewinnen. Der Schaukasten des Runden Tisches sei durch Rostschäden undicht. Mit dem Vorstand der Sparkasse soll eruiert werden, wie Abhilfe geschaffen werden könne. Weiterhin wurde eine Priorisierung des erarbeiteten Maßnahmenplans vorgenommen. So solle sich eine Arbeitsgruppe „bedarfsgerechte Angebote für ältere Menschen“ bilden. Abgerundet wurde das Treffen mit Berichten zum Treffen „Versorgungskette“, Barrierefreiheit in den Gruitener Kirchen und Bürgerhausareal.

Das Protokoll wird nachgereicht.

Der 9. Runde Tisch in Haan-Mitte/West/Ost fand am 09.03.2022 erneut als Videokonferenz statt. Es konnten 15 Teilnehmer begrüßt werden.

Den Auftakt machte ein Zwischenstand der Ergebnisse zu den Aufgaben aus dem Maßnahmenplan. Demnach habe aufgrund terminlicher Probleme das Auftaktgespräch mit dem Entlassmanagement des Haaner Krankenhauses, den ambulanten Diensten und der städtischen Wohn- und Pflegeberatung noch nicht stattgefunden. Ziel dieses Treffens ist der Aufbau einer lokalen, sektorenübergreifenden Versorgungskette für die aus dem Krankenhaus in die Heimpflege zu entlassenden Patienten.

Nachrichtlich: Inzwischen hat ein erstes Treffen am 27.04.2022 stattgefunden. Etwas überraschend wurden wenige Problempunkte im Mit- und Untereinander der beteiligten Akteure gesehen. Demnach sei die Transparenz und der Informationsfluss untereinander sehr gut. Allerdings mache der Fachkräftemangel in der Kurzzeitpflege rechtzeitige Entlassungen oft unmöglich. Auch komme es oft vor, dass die Patienten im plötzlichen Fall des Falles nicht wüssten, an wen sie sich wenden müssten. Dies wolle man durch gemeinsame Erstellung und öffentlichkeitswirksame Vorstellung von „Informationsblättern für die Pflege“ beheben helfen. Ein weiteres Treffen dieses Arbeitskreises wurde für den Monat Juni 22 angesetzt.

Die Verwaltung und der Senior(inn)enbeirat haben sich darüber hinaus für die Nutzung der App „gut versorgt in..“ entschieden. Diese bietet neben allgemeinen seniorenrelevanten Informationen eine Übersicht der Angebote für ältere Menschen in Haan sowie die Kontaktdaten der Anbieter. Es können Vereine, Verbände, Kirchengemeinden, aber auch die Stadt und die Runden Tische Informationen einpflegen lassen. Die App ist für die Stadt kostenlos und soll im Spätsommer 2022 starten.

Weiterhin wird über das Vorhaben im Haaner Bachtal, die Citytoilette und die Citybank berichtet.

Als zentrale Voraussetzung für das Jahr 2022 sieht es der Runde Tisch an, in der Öffentlichkeit sichtbarer zu werden und die Angebote für ältere Menschen besser zu bewerben. Dieses Ansinnen mündet in drei Vorhaben:

1. Herausgabe eines Flyers des Runden Tisches
2. Gemeinsamer Auftritt des Runden Tisches am 01.10.22 (Tag des älteren Menschen) auf dem Haaner Markt
3. Niederschwellige Gesprächs-Veranstaltungen mit Kaffee und Kuchen oder Frühstück zu ausgewählten Themen für Senior(inn)en sowie Pflegenden, jeden Monat eine Veranstaltung in den verschiedenen Quartieren.

Ziel ist es, dass die Bürger(innen) die Menschen kennenlernen, die sie im Notfall ansprechen können.

Einzelheiten sind dem beigefügten Protokoll zu entnehmen.

Der nächste Runde Tisch in Haan-Mitte/West/Ost findet am 29.06.2022 statt.

Die Verwaltung wird weiter berichten.

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Es gibt keine Auswirkungen im Rahmen der Nachhaltigkeitsstrategie der Stadt Haan.

Anlagen:

Protokoll 9terRTGruiten

Protokoll_9ter RT Haan MitteWestOst